

INSTITUTO SUPERIOR DE CIENCIAS MÉDICAS  
“DR. SERAFÍN RUIZ DE ZÁRATE RUIZ”  
SANTA CLARA, VILLA CLARA

**EDITORIAL**

LA PUBLICACIÓN COMO RESPONSABILIDAD INSTITUCIONAL

En el número anterior de nuestra Revista, que próximamente tendrá una visibilidad mayor al estar incluida en la plataforma *Scielo*, los invité a encender una sana polémica científica, culta, respetuosa e imprescindible para el desarrollo profesional. En esta edición, además de ratificar la convocatoria al debate sobre los trabajos publicados, los exhorto a colocar en *Medicentro* preferentemente artículos originales vinculados a proyectos, que tendrían un respaldo mayor y una calidad superior.

Se debe asumir la investigación como un proceso raigal en todas las instituciones de salud y la publicación como una salida natural, cuando se investiga un problema con responsabilidad y ética científicas. En tal sentido vemos las *Tesis*, sean de especialidades, maestrías o doctorados, como fuente natural de auténticas publicaciones, dado que expresan resultados concretos de un proceso investigativo que es rigurosamente evaluado por profesores competentes.

Hoy sabemos que solo se preserva nuestro patrimonio intelectual en salud mediante una buena formación de profesionales; pero su desarrollo se sustenta en investigaciones bien fundamentadas, cuyos resultados se deben socializar como parte de una estrategia institucional, que no excluye, pero trasciende el interés personal. Elevar el nivel cuantitativo y cualitativo de lo que se publica constituye un desafío del Sistema de Salud y su Universidad.

No debemos olvidar que es el conocimiento el principal valor agregado en nuestra era. Por tanto, vale desarrollarlo desde bases interdisciplinarias, que superan tradicionales conformaciones curriculares. Desde los nuevos ambientes de aprendizaje, se pueden generar valiosos conocimientos que encontrarán espacio en esta Revista o en otras que nacerán en el centro de Cuba, como *Edumecentro* o *CorSalud* que, respectivamente, abordarán aspectos relativos a la Educación Médica Superior y a la salud del corazón.

Finalmente, anuncio que se evalúa ampliar el espectro de esta Revista digital, a solicitud de autores y lectores, así como su edición, con una periodicidad bimestral, para lograr, sin comprometer la calidad, satisfacer la creciente productividad científica de nuestros profesionales.

Atentamente,  
Dr. José Luis Aparicio Suárez  
Rector